

CHEZ VOUS

CARANTEC

Parc éolien : Enviro Veritas dénonce un « projet gigantesque »

L'association Enviro Veritas BZH a réuni plus de 100 personnes à Carantec pour exprimer son opposition ferme au projet de parc éolien en mer BNO, dénonçant un projet "gigantesque" aux lourdes conséquences environnementales et économiques.

● Vendredi soir, la nouvelle association Enviro Veritas BZH a fait salle comble. Plus d'une centaine de personnes ont assisté à cette réunion consacrée au projet de parc éolien en mer BNO prévu en baies de Lannion et de Morlaix. Un projet que cette association combat fermement jugeant l'installation "gigantesque" avec 110 éoliennes en mer, hautes comme la Tour Eiffel qui seront déployées sur une surface équivalente à 2,5 fois Paris intra muros ».

Les impacts potentiels de l'éolien en mer

La soirée présentée comme un temps d'échange avait pour objectif de pallier selon les organisateurs



Plus de 100 personnes étaient réunies, vendredi soir, à la salle du Centre nautique.

« une sous-information orchestrée » autour de ce dossier. L'association a déploré aussi le « silence absolu » des élus. Huit intervenants issus du comité de direction se sont ainsi succédé pour détailler les enjeux économiques environnementaux du projet. Ils ont, tour à tour, développé les impacts potentiels de l'éolien en mer. Ont notamment été évoqués les effets de

sillage et la création de brouillards artificiels, la question des pales non recyclables, la libération de métaux lourds et de microplastiques en mer ainsi que les risques liés aux huiles toxiques, au gaz et aux incendies jugés « incontrôlables ». « L'éolien propre est une illusion », a martelé Franck Karg, scientifique allemand, président de l'association s'appuyant « sur des retours

« Le risque est identifié, direct et documenté avec des effets qui pourraient fragiliser davantage les espèces déjà en déclin »

STÉPHANIE LE BONNIEC BIOLOGISTE

d'expérience en France et en Europe ». Les intervenants ont présenté l'éolien offshore « comme la plus chère des énergies renouvelables » estimant que ce projet fera gonfler les factures d'électricité. Il a été question aussi des conflits d'usage. « C'est la pêche ou les éoliennes » a tranché Jean-Jacques Tangy, ancien président du comité des pêches du Finistère.

Les conséquences pour la biodiversité

Quant aux conséquences pour la biodiversité, « le risque est identifié, direct et documenté » selon Stéphanie Le Bonniec une biologiste qui affirme que le champ éolien perturbera les mammifères marins et les oiseaux : risques de collision, modification des routes migratoires et altération du paysage sonore sous-marin etc. Des effets qui pourraient fragiliser davantage les espèces déjà en déclin.

Le projet s'invite déjà dans le débat politique. Jacques Autret, tête de liste de l'opposition aux municipales, a clairement affiché son opposition au parc éolien. Enviro Veritas BZH espère, à présent, une mobilisation de la population et appelle, en particulier, les jeunes à rejoindre le mouvement.

Pratique

Mail : contact.ev@enviro-veritas.bzh ; www.enviro-veritas.bzh